
□本报记者 黄葵

■业余高手■职工体育

本报讯 （记者 刘欣欣 ） 近
日， 朝阳区和平街街道总工会第
三 届 登 山 节 暨 职 工 登 山 摄 影
活 动 在北京市西山国家森林公
园举行。 来自和平街辖区 71家
企业的 470余名会员职工参加

活动。
据了解， 此项活动自2013年

始已连续举办三年， 受到广大职
工的欢迎。 此次活动 在 登 山 的
同 时 ， 加 入 了 摄 影 环 节 ， 让
喜爱摄影的职工在登山休闲的同

时， 记录下沿途美景， 将作品汇
总， 相互交流。 通过此项活动，
不仅丰富了非公企业职工的业余
生活， 增强职工身体素质， 同时
增进了辖区企业职工之间的交
流， 拉近职工与工会的距离。

本报讯 （记者 刘欣欣 ） 为
丰富工会会员文体生活， 提升职
工队伍身体素质， 让职工放松身
心拥抱自然。 近日， 朝阳区酒仙
桥街道总工会组织辖区机关、 企
事业单位部分工会会员在北京红

螺寺开展 “拥抱自然 放松身心”
健身登山活动。

活动现场， 酒仙桥辖区的工
会会员们热情高涨， 相互鼓励着
向顶峰奋勇进发。 相关负责人表
示， 此次登山活动不仅使职工强

健了体魄， 陶冶了情操， 也进一
步增强了职工的凝聚力和向心
力， 体现出职工团结协助、 积极
向上、 顽强拼搏的精神， 也表现
出职工热爱大自然、 自觉保护环
境、 积极向上的精神风貌。

本报讯 （记者 阎义 通讯
员 王连英 ） 近日 ， 北京市皮鞋
厂广播操队在 “西城区2015年职
工第九套广播操比赛” 获得一等
奖。 这也是该厂职工第20次获得
广播操比赛的一等奖。

据该厂工会张宇介绍， 1995
年 ， 该厂隶属于北京二轻公司
（现北京隆达控股公司） 时， 代
表二轻公司在劳动人民文化宫参
加了北京市职工广播操比赛获得
一等奖。 此后， 广播操成为该厂
职工体育的传统项目， 也是夺奖
项目。 2004年， 同样是在劳动人
民文化宫， 转投到西城区的北京
市皮鞋厂， 代表西城区参加了北
京市职工广播操比赛， 没有悬念
地夺得一等奖。 2006年4月20日，
他们又获得了北京市第九届职工
运动会广播操一等奖。

张宇对记者说： “在这支广

播操队里， 有五朝元老， 也有第
一次参加广播操比赛的新人。 但
是， 不论是老队员， 还是新手每
天都是一板一眼地做每一个动
作， 唯恐由于自己动作不规范，

影响全局。 这里有的队员放弃了
休年假； 有的队员孩子病了， 第
二天也赶到单位参加训练； 有的
新队员脚崴了， 也不肯休息， 仍
然每天坚持训练。” 阎义 摄

和平街登山摄影节落幕

酒仙桥职工红螺寺登山

中超第30轮
北京国安VS广州恒大
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国国安安：：
踢踢一一场场无无悔悔的的比比赛赛

北京国安客场惨败天津泰
达， 这场比赛让北京国安输掉了
争夺亚冠门票的主动权， 更为难
堪的是， 这场比赛让国安输掉了
人心。 也许国安有千般理由解释
这场比赛， 但别人的嘴是堵不住
的， 种种传言、 种种议论铺天盖
地， 没有一场比赛像这场球一样
过了几天还是议论的焦点。

关于球队明年也有很多说
法， 比如这个要下课、 这个要退
役、 那个要离队种种。 不过， 对
于球队来说， 目前还来不及想这
些， 因为周六国安要在工体迎战
“准冠军” 广州恒大。 这场比赛
有着很强的现实意义， 目前北京
国安和山东鲁能同分， 最后一轮
将决定谁能拿到最后一张亚冠门
票。 对于广州恒大来说， 如果他
们能够在工体拿到1分， 就将实

现中超五连冠。
除了现实的利益， 这场球的

意义更多还是在于精神层面。 这
么多年国安在中国足坛给人的印
象就是一支 “宁折不弯 ” 的球
队， 很少打出像上周对天津那种
缺 乏 斗 志 没 有 拼 劲 的 比 赛 。
阻 击 恒大 ， 是国安重新树立形
象的一次机会。 不管能不能取得
亚冠的资格， 只要这场对恒大的
比赛能够踢好 ， 北京球迷就会
“舒心”。

恒大的强大无须讳言， 即便
工体的气氛再 “恐怖”， 也很难
压倒这支球队， 广州恒大见过的
世面实在太多了。 紧张？ 能比当
年的亚冠决赛还紧张？ 亚冠半决
赛客场对实力强大的大阪钢巴，
恒大也是打平就达成目标， 他们
很顺利就完成了任务。 恒大的这

种冠军底蕴和霸气以及对蝉联中
超冠军的求胜欲望， 无疑让国安
这场球的难度 “升级” 数倍。 没
有人 “拿枪 ” 逼着国安去赢恒
大， 所谓打好这场比赛， 更多的
还是场面上的要求。 如果国安能
在比赛中拼出气势， 给恒大制造

足够多的麻烦， 宽容的北京球迷
和北京媒体就会给国安重新 “点
赞”。

1997年国安在金州1： 5惨败
给大连万达， 当年的万达强如今
的恒大， 但那场惨败事后没有多
少人指责金志扬的球队， 因为国

安是以一种壮烈的方式输掉比
赛。 惨败金州后， 国安回到工体
就9： 1重创上海申花， 球队的气
势不减反增。 希望周六在工体的
北京国安能够像前辈一样在失败
中奋起， 将 “国安精神” 真正地
传承下去。

在今年8月份北京健身教练
技能大赛上， 北京财富中心千禧
公寓健身房的健身教练王文静获
得北京健身教练技能大赛个人项
目冠军。 在大赛上， 她是如何过
关的？ 当时的感受如何？

王文静坦言， 最难的是最后
一关折返跑， 在前面三项体能几
乎耗尽的情况下， 此时既考验肌
肉耐力， 又考验身体的灵敏性还
有身体紧急制动防止受伤的能
力， 与此同时还要有爆发力跑出
速度来。 那时心跳巨快， 呼吸跟
不上， 脑中不断送出信号要坚持
要再加快 ！ 没有平时的训练积
累， 根本不能跑出水平来。

记者了解到， 王文静曾是举
重运动员， 那么她如何从举重运
动员变身成健身教练的呢？

王文静曾是山东省济宁市举
重队的一名队员， 退役后的她初
到北京只能做服务员， 但是她心
里想： “这不是我想要的生活！
这样的工作离自己所学的专业相
差甚远。” 王文静在不断寻找机
会， 实现自己的人生理想。

2008年元月， 王文静进入北
京亚运村浩沙健身房做助理教
练， 经过浩沙健身的层层考核，
不久她就晋升为私人健身教练。
王文静告诉记者： “作为一个健
身教练， 每人都有自己的执业计
划 ， 有人想当老板自己开健身

房， 而我就是想当一个技术型的
好教练， 帮助别人建立终身运动
的信念 ， 并保持良好的生活习
惯。”

从2008年至今， 王文静已为
200多名客户制定健康计划， 包
括减肥、 塑形、 改变亚健康状态
等等， 甚至为客户解决身体疼痛
问题。 经朋友介绍， 有位张先生
在家人的搀扶下找到王文静， 说
自己腰椎间盘突出， 腰疼影响到
工作和生活。 王文静经过了解张
先生的工作时间、 工作状态和生
活习惯 ， 对张先生进行总体评
估， 经过三次手法推拿， 张先生
疼痛大大降低， 行动自如。

经过长时间专业知识的积
累、 拓展和实践， 王文静已能将
营养、 医学、 康复知识应用在一
起， 为客户设计健康方案和训练
计划。

现在的王文静， 除了每周在
国贸周边上10多节健身课外， 她
还要去北京体育大学进修运动训
练课程。 业余时间， 她还是一个
马拉松长跑爱好者 ， 喜欢耐力
跑， 在跑步中磨练自己的意志。

王文静对未来有何考虑？ 她
的人生目标又是什么 ？ 王文静
说： “我的梦想， 就是不断提升
自己， 有一天可以开一个健身专
业工作室， 为更多的人设计健康
方案， 让健康陪伴着每一个人。”

———访健身教练、 市技
能大赛冠军王文静

市皮鞋厂广播操20年获奖20次

做一个
优秀技术型
健身教练


